

# La Région Bretagne va agir pour l'installation

Renouvellement des générations, agriculture compétitive et engagée dans l'agroécologie sont les priorités dessinées par les Régions de France dans le cadre de la nouvelle Pac.

## PAC

« Les Régions conservent le statut d'autorité de gestion sur les aides non surfaciques du second pilier de la nouvelle Pac, notamment les aides à l'investissement et les aides à l'installation (DJA) », ont souligné Carole Delga, présidente de Régions de France et de la Région Occitanie, et Loïg Chesnais-Girard, président de la Région Bretagne, lors d'une visite sur le Gaec des Vallons à Langon le 21 octobre.

« Maintenir la souveraineté alimentaire de nos territoires »

En présence de représentants de la Chambre d'agriculture, des syndicats FRSEA, JA, Confédération paysanne, Coordination rurale et de la coopération agricole, ils ont rappelé que le « dossier de l'installation et de la transmission des exploitations agricoles est la priorité des priorités. » Depuis 2010, en France, le nombre de fermes recule en moyenne de 1,9 % par an. « Le défi démographique est



Loïg Chesnais-Girard et Carole Delga ont visité le Gaec des Vallons le 21 octobre, en présence d'élus agricoles.

immense avec 1 agriculteur sur 2 qui doit partir à la retraite dans les 10 prochaines années. »

Plusieurs pistes sont évoquées par Loïg Chesnais-Girard face au manque d'actifs en agriculture. « L'image de ces métiers doit être valorisée en faisant venir des professionnels dans les collèges et les lycées. Il faut aussi que les jeunes soient formés et

répondre à leurs attentes en termes de revenu et de temps de travail. »

Charles Fossé et Olivier Blin, les deux associés du Gaec des Vallons, sont directement impactés par ce manque de main-d'œuvre. « Nous n'avons trouvé aucune solution pour remplacer notre salariée à mi-temps qui est partie cet été. Alors que notre bâtiment est dimensionné pour 120 VL,

nous sommes passés à 70 et vendons désormais des céréales. »

Lors de la session de décembre de la Région, les élus présenteront le bilan des États généraux de l'installation-transmission qui se sont déroulés sur un an et les pistes d'actions comprenant un volet foncier ou encore un élargissement des prêts d'honneur. Agnès Cussonneau